

Presentadas 275.000 firmas contra "el abandono de la ciencia" en el Congreso - La Vanguardia - 12/04/2018

Presentadas 275.000 firmas contra "el abandono de la ciencia" en el Congreso

JOSEP CORBELLA Barcelona

Una delegación de representantes de la comunidad científica presentó ayer en el Congreso de los Diputados una carta firmada por más de 275.000 personas que denuncia el "progresivo abandono de la ciencia española". La carta, liderada por investigadores del CSIC, ha recabado apoyos desde el 9 de febrero a través de change.org. Las 277.813 firmas conseguidas hasta ayer por la tarde

han sorprendido incluso a sus promotores y reflejan el apoyo de un amplio sector de la población a la investigación científica.

Los firmantes suscriben que "la ciencia es un motor cultural y económico" y que "no apoyarla representa agravar el déficit económico del país y la precarización laboral". Aunque son opiniones compartidas por toda la comunidad científica, entre los promotores de la iniciativa que entregaron la carta en el Con-

greso faltaban representantes de universidades, así como de los centros de investigación de Catalunya.

Estas ausencias reflejan que el movimiento de reivindicación de la ciencia como motor de progreso social y económico, pese a la amplitud que ha adquirido, es en estos momentos disperso. Así, otros investigadores están ultimando la creación de la Asociación Española para el Avance de la Ciencia, que se presentará el 23 de abril en Madrid y que

tendrá probablemente como presidente al bioquímico y exdirector general de la Unesco Federico Mayor Zaragoza.

Por su parte, la Confederación de Sociedades Científicas de España (Cosce) presentó el lunes un informe sobre el proyecto de presupuestos generales para el 2018 en el que advierte que la situación es "extremadamente preocupante por la hipoteca de futuro que supone". Según los datos de la Cosce, en el 2017 sólo se ejecutó el 29,7% del presupuesto previsto para I+D.

La situación de la investigación en España ha llamado la atención de la revista *Science*. En un artículo publicado el martes en su web, denunció que "cada vez hay una canti-

dad mayor de dinero que no se puede utilizar a causa de normas de contabilidad bizantinas", en referencia a las medidas de control de gasto que ha impuesto el Ministerio de Hacienda y que encorsetan a las instituciones de investigación.

El ministro de Economía, Román Escolano, coincidió ayer con las opiniones de los investigadores en su primera intervención sobre ciencia en el pleno del Congreso. Según informa Efe, Escolano sostuvo que "tener un sistema de ciencia fuerte y desarrollado es condición sine qua non para estar en los países de cabeza de Europa y apostando por la I+D+i conseguiremos generar empleo y riqueza para mantener el sistema de bienestar".